

# 經濟論叢

第七十四卷 第六號

---

勞使協議制 Joint Consultation について……田 杉 競 (1)

明治初期のインフレーション……………眞 藤 素 一 (18)

死亡率について……………谷 山 新 良 (38)

---

[昭和二十九年十二月]

京都大學經濟學會

記事

京都大學經濟學會大會

昭和二十九年一月十二、十三兩日にわたり左の通り公開講演會と研究報告會を開いたが、聴衆および會員の参加多く盛大であつた。

公開講演會

十一月十二日(金)午後一時—五時  
法經第五教室

一 西獨の經濟復興とドイツ人氣質

朝日新聞經濟部長 熊本良忠氏  
ボン駐在一年十カ月、今春歸朝された氏は西獨經濟の復興の原因は、一九四八年以來の通貨改革、自由經濟原則、マインツルプラン、財政租稅政策のほかに、質實剛健な獨逸國民が各自の自我を確立したうえで社會的安定を保持したことにあることを指摘された。

二 財政と經濟並びに蓄積との關係について

滋賀大學長 大畑文七氏

三 アメリカにおける經濟研究の若干の動向について

京都大學 青山秀夫氏  
約二年間アメリカ留學中の研究を基礎として、アメリカ經濟學に關する大學教育と研究方向、とくにケインズ研究の動向、研究分野の専門化傾向、調査研究機關の活動などについて興味ある説明が加えられた。

研究報告會

十一月十二日(土)午前九時半—午後五時  
法經第五教室

一 會計學的觀點と會計學的思考

關西大學 酒井文雄氏  
「會計公準論の一考察」  
二 日本の「人口外の人口」未解放部落の問題について

三 一八三〇年イギリス下院の階級構成  
關西學院大學 佐藤 明氏

四 民權運動の階級構造

京都大學人文科學研究所 後藤 靖氏  
終つて神戸賞について短江經濟學部長よりその審査經過と本年度は受賞者なき旨を報告した。また午後六時から京大樂友會館において會員懇親會を開き、小島 谷口、石川、松岡前教授をはじめ會員約五十名の出席を得て和やかな一夕の歡をつくることができた。

經濟學會月例研究報告會

〇四月十五日(木)午後一時 第一共同研究室  
一、封建的危機について — 田沼時代を中心として —  
解 說 堀江英一氏

農民的商品經濟の發展と藩政改革

阿波藩 大槻 弘氏  
宮津藩 池田敬正氏  
内藤正 中氏

その階級的基礎—倉敷村—

〇五月十五日(土)午後〇時より洛南宇治黃檗山萬福寺  
新入學生會員歡迎會  
〇六月十七日(木)午後一時より 樂友會館  
抽象的、人間的勞動について

新入大學院學生歡迎會

〇九月廿五日(土)午後一時より 樂友會館  
一、陶磁器業における産業革命の構造  
瀬戸から名古屋へ —  
三島 康雄氏

〇十月廿一日(木)午後一時より 樂友會館

一、死亡率について  
一、元の成立期についての一考察  
— 酒の問題を中心として —  
谷山 新良氏  
伊藤 幸一氏